

Declaraciones luego de reunión con Seremis y Directores de Salud  
VILLA ALEMANA, 22 de enero 2004

S.E.: Lo que ocurrió ayer en el Parlamento de Chile nos tiene que llamar a meditación. Todos los sectores han apoyado la reforma en materia de autoridad sanitaria y esto da los instrumentos para poder atender más y mejor a los chilenos en el ámbito de salud, de la prevención, de la atención primaria, como en el ámbito de la hospitalización.

De la misma forma espero que pueda despacharse, en marzo próximo, el plan que garantiza tanto el tiempo de atención en los hospitales como el co-pago para aquellos que no tienen recursos y poder, en consecuencia, hacer efectivo que la salud sea un derecho.

Creo que esta decisión ayer del Parlamento de Chile compromete a todos los funcionarios. Esa es la razón por la cual hoy día quise compartir con toda la plana mayor de los funcionarios, que están conscientes de las responsabilidades que ahora tienen que asumir.

Pregunta: ¿Cómo toma las críticas de los gremios?

S.E.: Bueno, yo creo que lo importante es que comprendan lo que ha sido una designación ayer en el Parlamento, prácticamente unánime. Y, por lo tanto, yo estoy muy tranquilo, porque ellos han tenido ocasión de dialogar en cada una de las instancias. Como dije hoy, los pacientes, los que requieren atención, no han tenido tanto diálogo. Y yo como Presidente, mi obligación es escucharlos a todos, también a aquellos que no tienen voz, aquellos millones de chilenos y chilenas que van a los consultorios, que van a los hospitales y para quienes esta reforma va a significar un avance.

Pregunta: .... se había logrado aunar todos los criterios de los parlamentarios y le habían dado un buen resguardo a esta parte de la reforma. ¿Por qué no dialogó con los gremios?

S.E.: Tal vez habría que preguntarle a ellos, pero hemos hecho un tremendo esfuerzo por dialogar con ellos desde el primer momento, y creo que el país puede estar tranquilo que ahora lo que tenemos es poner a caminar esto y confío se comprendan cuáles son los intereses superiores.

Cada reforma es compleja, es difícil. Hace cincuenta años atrás pasó algo similar cuando se creó el Servicio Nacional de Salud. Los cambios a veces se resisten. Pero el liderazgo consiste en saber mantener el timón, y yo estoy contento de haber mantenido el timón y tener claro hacia dónde queremos llegar.

Pregunta: Usted decía de que los tiempos andaban muy rápido ahora. ¿Los chilenos cuándo cree usted que van a tener los resultados de esta reforma?

S.E.: Bueno, yo esperaré que todo lo que tiene que ver con prevención, que es lo más importante, lo empezamos a ver pronto. Y, al mismo tiempo, cuando esté el AUGE, piense usted que el AUGE piloto se están viendo hoy los resultados, respecto de esas cinco patologías. No sé si puedo compartir con ustedes que cuando estuve la otra vez en

la fiesta de Navidad del Estadio Nacional se me acercó una señora, se emocionó y se quebró y me dijo "mi hija está vivo gracias al AUGE. Yo no tengo 18 millones de pesos para gastar, como se ha gastado en la salud de mi hijo".

Y, claro, eso ha ocurrido, y son esos testimonios los que hacen que uno persevere con tanta fuerza y con tanta decisión, porque, en definitiva, uno tiene que sobreponerse a estos debates del diario vivir, por lo que son temas más trascendentes.

Pregunta: El Presidente boliviano dijo que está dispuesto a conversar con usted.

S.E.: Sí, pero ocurre que hay que tener relaciones para eso. Yo creo que estamos buscando mecanismos, ustedes vieron que estuvo acá el director de Aduanas de Bolivia con el director de Aduanas de Chile. Ahora, si se quiere conversar, hay que tener una agenda de temas para conversar, y la agenda de temas es una agenda muy amplia, muy abierta, y siempre estamos dispuestos. La mejor disposición, es que todavía estamos esperando la respuesta de Bolivia a las proposiciones que hemos hecho, y que son muy favorables. Pero, en todo caso, es un tema que tiene que analizarlo la Cancillería.